

gugatan rekonsensi dan hanya merupakan pembelaan semata, maka majelis hakim memisahkan keterangan tambahan tersebut dengan pengakuan tergugat mengenai obyek sengketa harta bersama yang belum dibagi. Hal ini selaras dengan Yurisprudensi Mahkamah Agung RI melalui putusannya Nomor:117/K/Sip/1956 tanggal 12 Juni 1957.

Namun menurut Abdul Kadir Muhammad cara untuk menyelesaikan pengakuan dengan kualifikasi adalah sebagai berikut:

1. Penggugat menolak sama sekali pengakuan tergugat dengan keterangan tambahannya itu dan memberikan pembuktian sendiri. Jadi pengakuan tergugat dipandang sebagai penyangkalan. Dengan demikian pembuktian dibebankan kepada tergugat sesuai dengan pasal 163 HIR dan pasal 283 R.Bg.
2. Penggugat dapat menerima pengakuan tambahan tergugat dan memberikan pembuktian bahwa keterangan tambahan itu tidak benar. Jika penggugat berhasil membuktikannya, ia dapat meminta kepada hakim supaya memisahkan pengakuan tergugat dari keterangan tambahannya yang terbukti tidak benar itu. Dengan pemisahan itu pengakuan tergugat menjadi pengakuan murni dan mempunyai kekuatan pembuktian yang sempurna. Sedangkan keterangan tambahan yang telah dibuktikan oleh penggugat, tergugat harus membuktikannya. Jika tergugat berhasil membuktikannya, gugatan penggugat dikabulkan sesuai dengan pengakuan tergugat. Tetapi

Majelis Hakim PTA Surabaya menggunakan alat bukti berupa foto copy surat perjanjian Kerja Sama tertanggal 24 Februari 1997 antara Mardjan (Tergugat/ Terbanding) dengan Musdi, yang menjelaskan bahwa mesin selep tersebut terdiri dari 1 (satu) unit mesin Themes, 1 (satu) unit mesin giling poles dan dan 1 (satu) unit mesin giling pecah kulit. Meskipun Tergugat/ Terbanding tidak dapat menunjukkan asli dari surat tersebut, akan tetapi menurut Majelis Hakim PTA Surabaya hal tersebut telah dipandang cukup dapat mendukung dalil Penggugat/ Pemanding atas keberadaan mesin selep tersebut. Berdasarkan bukti tersebut maka PTA Surabaya berpendapat bahwa 1 (satu) unit mesin selep sebagaimana tersebut dapat ditetapkan sebagai harta bersama Penggugat/ Pemanding dan Tergugat/ Terbanding.

B. Analisis Hukum Islam Terhadap Dasar Pertimbangan PTA Surabaya yang Membatalkan Putusan PA Lamongan tentang Pengakuan dengan Kualifikasi Dalam Perkara Harta Bersama

Dalam syari'at Islam, kedudukan hakim ditempatkan sebagai jabatan yang sangat mulia. kepadanya diberikan kebebasan untuk berijtihad, yaitu usaha pikiran secara bijaksana untuk menemukan kebenaran dan sumbernya maupun penetapan hukum secara tepat, sebab tanggung jawab hakim dalam menegakkan hukum dan keadilan adalah sangat besar, baik di Pengadilan Agama maupun di Pengadilan yang ada di Indonesia, agar hakim senantiasa

Surabaya memutuskan bahwa jawaban tergugat adalah pengakuan murni. Karena keterangan tambahan tergugat tidak ada kaitannya dengan pengakuannya tersebut. Maka PTA Surabaya juga memeriksa keterangan tambahan tergugat tentang adanya hutang bersama.

Jadi, bila ditinjau segi keabsahan suatu pengakuan, pengakuan dengan kualifikasi tergugat yang tercantum dalam jawabannya menurut hukum Islam dan hukum acara perdata sudah memenuhi syarat-syarat keabsahan suatu pengakuan. Hanya Majelis Hakim PA Lamongan kurang memperhatikan sistem pembuktian tentang pengakuan dengan kualifikasi yang diatur dalam hukum acara perdata.

Sedangkan PTA Surabaya sudah benar dalam menerapkan sistem pembuktian tentang pengakuan dengan kualifikasi menurut hukum acara perdata. Akan tetapi, dalam menerapkan pembuktian tentang harta bersama yang tidak diakui tergugat PTA Surabaya kurang memperhatikan alat bukti yang berkekuatan hukum menurut hukum acara perdata.